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本报讯（记者 任洋 李文静）7月17
日10时，市委宣传部、市政府新闻办“扛
起新使命 区县谈落实”合川区专场新闻
发布会举行，围绕“培育新动能 塑造新
优势 加快建设现代化区域中心城市”主
题，发布介绍合川经济社会发展情况。
区委书记郑立伟作主发布并答记者问。
区委副书记、区政府区长姜雪松，区委常
委、区政府常务副区长、区政府新闻发言
人许新成，区委常委、宣传部部长、区委
新闻发言人吴达明回答记者提问。市委
宣传部副部长、市政府新闻办主任张琼
主持发布会。

郑立伟介绍，合川是一座天生丽质
的宜居江城，“三江六岸、山水相连”的独
特风貌，勾勒出合川江在城中、城在江
中、人在景中的靓丽风景；是一座文脉厚
重的历史名城，钓鱼城、涞滩古镇、龙多
山等名胜古迹星罗棋布，卢作孚、陶行

知、周敦颐等文化名人在合川留下丰厚
遗存，中国龙舟之乡、中国儿童画之乡等
文化名片熠熠生辉；是一座欣欣向荣的
发展热城，重庆火锅食材产业园、重庆智
能网联新能源汽车零部件产业园欣然崛
起，高新区茁壮成长，GDP突破千亿。

郑立伟表示，当前，合川正深入学习
贯彻习近平总书记视察重庆重要讲话重
要指示精神，全面落实市委六届五次全
会精神，积极培育新动能，塑造新优势。

着力增强“支撑度”，倾力打造成渝
中部地区先进制造业基地。聚焦全市

“33618”现代制造业集群体系，着力发展
工业“两主四特”产业，力争到2027年工
业总产值突破千亿元。作为全市唯一把
火锅食材作为主导产业的区县，合川着
力构建“从田边到锅边到嘴边”的火锅食
材全产业链，合川毛肚年产量达7000万
斤，占西南地区三分之一。

着力增强“开放度”，倾力打造西部
陆海新通道重庆北向枢纽。合川地处中
欧班列（重庆）入渝第一站，是丝绸之路
经济带和长江经济带的重要交汇点，现
在渝武、渝广等7条高速在境内可无缝转
换，“铁路公路水路”便捷联通团结村、果
园港，还有渝西高铁、嘉陵江利泽航运枢
纽等重大工程正在加速建设，不久的将
来就能实现“高铁双通道、铁路公交化、
镇镇联高速、航道千吨级”的目标。

着力增强“融合度”，倾力打造国家
城乡融合发展试验区。2019年，合川被
纳入国家城乡融合发展试验区，在此基
础上，合川选取铜溪——渭沱片区，打造
涪江片区城乡融合发展试验区，同步打
造古圣村红色美丽村庄、新学村十皆院
子等“和美乡村”样板，让乡村留住记忆，
让人们记住乡愁。

着力增强“贡献度”，倾力打造国家

战略腹地建设重要承载地。合川的粮
食、生猪、水产品产量多年保持全市第
一，粮食产量已连续17年是重庆的第一
名，下一步，还将继续保持优势，确保粮
食总产量稳定在70万吨、耕地保有量稳
定在147万亩以上，为端牢“中国饭碗”贡
献合川力量。同时，合川作为重庆电力
主供区和天然气主产区，正在深挖火力
水力发电、天然气综合开发利用的潜能，
携手大庆油田开发天然气资源，加快建
设双槐电厂三期等重大项目，助力重庆

“电更足”“气更壮”。
着力增强“宜居度”，倾力打造嘉陵

江流域生态宜居之城。三江干流合川段
水质常年稳定在Ⅱ类，完全符合饮用水
标准。合川将统筹污染治理和生态保
护，“一盘棋”抓好“九治”，让老百姓吃得
放心、喝得安心、住得舒心。

（下转3版）

“扛起新使命 区县谈落实”合川区专场新闻发布会举行

培育新动能 塑造新优势 加快建设现代化区域中心城市
郑立伟作主发布并答记者问 姜雪松等区领导回答记者提问

本报讯（记者 刘亚春）7月17日，区
人大常委会党组暨机关党组理论学习中
心组（扩大）2024年第7次专题学习会召
开，学习习近平总书记视察重庆重要讲
话重要指示精神，推动市委、区委决策重
大部署在人大工作中落地见效。区人大
常委会党组书记、主任徐晓强主持会议
并讲话。

会议集中学习了习近平总书记视
察重庆重要讲话重要指示精神，袁家军
同志在市委六届五次全会上的讲话；

《中共重庆市委关于深入学习贯彻习近
平总书记视察重庆重要讲话重要指示
精神 奋力谱写中国式现代化重庆篇章
的意见》；郑立伟同志在区委十五届七
次全会上的讲话；《中共重庆市合川区
委关于深入学习贯彻习近平总书记视
察重庆重要讲话重要指示精神 在奋力
谱写中国式现代化重庆篇章中拼搏竞
进奋勇争先的实施意见》《改革开放简
史》部分篇章。有关人员作了主题研讨
发言。

徐晓强要求，要在深刻认识习近平
总书记视察重庆的重大意义上下功夫，
切实增强政治自觉、思想自觉、行动自
觉。坚定奋进新征程、建功新时代的信
心决心，激发感恩奋进、实干争先的干劲
斗志，展现人大担当作为；要在深入学习
领会上下功夫，自觉用习近平新时代中
国特色社会主义思想凝心铸魂、统揽工
作。立足人大职能定位，找准工作的结
合点、切入点、落脚点，进一步推动相关
工作细化量化具体化；要在落深落细落

实上下功夫，真正将贯彻中央重大决策
部署和市委、区委工作要求付诸行动、见
诸实效。始终把政治建设摆在首位，围
绕中心服务大局，站稳人民立场，坚持守
正创新，努力推动我区人大工作与时俱
进、高质量发展。

区人大常委会党组副书记、副主任
陈皎，区人大常委会党组成员、副主任柳
川、张烈，区人大常委会副主任谭佳庆参
加学习会。

（下转3版）
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本报讯（记者 任洋 实习
生 梁馨月 段昱彤）7 月 18 日
上午，2024年合川区委人才工
作领导小组会议召开。区委
书记、区委人才工作领导小组
组 长 郑 立 伟 主 持 会 议 并 讲
话。他强调，要深入学习贯彻
习近平总书记关于做好新时
代人才工作的重要思想和视
察重庆重要讲话重要指示精
神，立足合川发展实际，着眼
未来发展需求，不断建机制、
强举措、破难题、优环境，全方
位培养、引进、用好人才，为培
育发展新质生产力、推动现代
化区域中心城市建设提供有
力人才支撑。区委副书记、区
政府区长、区委人才工作领导
小组常务副组长姜雪松出席。

会议传达学习中央、市委
人才工作相关会议精神，审议
有关文件。

郑立伟指出，人才是谋发
展、谋创新的重要支撑。党的
十八大以来，习近平总书记围
绕人才工作发表的一系列重
要论述，立意高远、内涵丰富、
思想深刻，为做好新时代人才
工作提供了根本遵循。要提
高政治站位，切实增强做好人
才工作的责任感和使命感。
要深入学习、深刻领会中央、
市委人才工作相关会议精神，
切实把思想和行动统一到党
中央决策部署和市委工作要
求上来，扎实推进我区人才工
作高质量发展。要深刻认识
做好新时代人才工作的重要
意义，引育一批政治素质好、
专业素养高、实践能力强的人
才队伍，努力以人才优势构筑
竞争优势、创造发展胜势，全
力推动我区人才工作全面进
步。要加强宣传推介，增强外
界对合川产业发展和人才政
策的认识，吸引更多优质人才
落户合川、扎根合川，让合川
成为各类人才大有可为、大有
作为的热土。

郑立伟强调，要紧盯发展
需求，切实增强做好人才工作
的前瞻性和针对性。要充分
发挥人才资源的引领和支撑
作用，坚持实事求是、因地制宜，坚持立足当前、着眼长远，做到
人才工作与发展需求高度契合，让人才成为推动合川高质量发
展的强大智力引擎。要全面提升人才工作本领，潜心研究人才
工作规律，在创新实践中发现人才、在创新活动中培育人才、在
创新事业中凝聚人才，让更多“千里马”竞相奔腾。要不断调整
和优化人才队伍结构，使各类人才的创造活力和聪明才智得到
充分发挥。

郑立伟强调，要优化人才环境，切实提升人才工作的包容性
和开放度。要立足人才工作实际，持续优化完善人才政策和运
行机制，不断改善人才发展环境、激发人才创造活力，确保人才
引进来、留得住、用得好。要大兴识才爱才敬才用才之风，在全
社会大力营造勇于创新、鼓励成功、宽容失败的良好氛围。要积
极畅通渠道引才聚才，精准服务育才兴才，为人尽其才提供优质
的工作环境和良好的条件保障，让其安身、安心、安业。

区委常委、区政府常务副区长、区委人才工作领导小组副组
长许新成，区委常委、宣传部部长、区委人才工作领导小组副组
长吴达明，区委人才工作领导小组成员单位主要负责人参加。
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本报讯（记者 罗洪 刘亚春 实习
生 谭诗颖）7 月 18 日下午，区委书记郑
立伟带队去到重庆安瑞光电有限公司，
实地调研智能网联新能源汽车零部件企
业发展情况。他强调，要深入学习贯彻
习近平总书记视察重庆重要讲话重要指
示精神，聚焦全市“33618”现代制造业集
群体系，大力发展智能网联新能源汽车
零部件产业，深耕产业赛道，加大科技创
新力度，提升服务企业水平，推动企业不
断发展壮大，赋能全区工业经济高质量
发展。

重庆安瑞光电有限公司是芜湖安瑞
光电有限公司的全资子公司，2015 年 7
月落户合川高新区古圣组团。为加快融

入西南片区市场，该公司主动响应重庆
“33618”现代制造业集群规划，投资20亿
元在合川高新区九峰组团建设重庆安瑞
车灯产业园，主要建设汽车照明系统生
产线和造型设计、结构设计、仿真设计、
电子设计、模具设计等功能为一体的安
瑞重庆区域研发分中心。郑立伟一行走
进企业产品展示大厅，实地查看企业生
产的核心产品，详细了解产品生产工艺、
设计理念、主要性能和企业生产经营等
情况。随后，走进企业生产车间，现场查
看各条生产线，认真听取企业运营情况
介绍，详细了解企业发展现状和未来发
展打算。

郑立伟指出，智能网联新能源汽车

产业是推动汽车产业高质量发展的主
要方向，是全市“33618”现代制造业集
群体系的支柱产业。近年来，我区瞄准
智能网联新能源汽车零部件产业赛道，
倾力打造千亿级产业集群，先后引进
120 余家零部件龙头企业，建成全市首
个智能网联新能源汽车零部件产业园，
成为长安、塞力斯等整车企业的重要配
套基地。重庆安瑞光电有限公司自
2015 年落户合川以来，专注发展、聚力
创新，用实际行动践行企业宗旨、履行
社会责任，为全区经济社会发展作出了
积极贡献。

郑立伟强调，企业要进一步专注品
质、勇于创新，在生产制造、市场开拓

等方面持续发力，努力成长为川渝地
区最大的汽车照明系统集成商，引领
和带动行业向“新”而行、向“高”发
展。相关职能部门要带着感情、带着
责任想企业之所想、急企业之所急，主
动服务、全程跟踪，全力以赴为企业生
产经营排忧解难，让企业在合川心无
旁骛做实业、专心致志谋发展。要围
绕延长产业链、完善供应链、提升价值
链持续加大招商引资力度，吸引更多
优质企业和项目落户合川，不断培育
新的增长点，为全区经济社会高质量
发展提供强劲动能。

区政府副区长魏晓涛，有关单位主
要负责人参加。

郑立伟专题调研智能网联新能源汽车零部件企业发展情况

推动企业不断发展壮大 赋能全区工业经济高质量发展

本报讯（记者 刘冰凌 李文静 实习
生 郑甜甜）7 月 17 日下午，区委书记郑
立伟开展区政协十七届三次会议第006
号重点提案《关于支持我区存量企业高
质量发展的建议》办理落实情况专题调
研并主持召开座谈会。他强调，要深入
学习贯彻党的二十大精神和习近平总书
记视察重庆重要讲话重要指示精神，拿
出服务决心，提升服务质效，推动存量企
业不断做大做优做强，助推合川经济取
得新成效、迈上新台阶。区政协主席叶

华参加。
郑立伟先后前往重庆秉宪机械制造

有限公司、重庆汇晶玻璃制品有限公司，
深入车间、厂房详细了解企业发展历程、
生产经营、科技研发等情况，并与企业负
责人深入交流。郑立伟指出，有关部门
要及时跟进服务，围绕企业技改扩能、盘
活存量、提高效益等问题及时商讨具体
措施，按照区别对待、分类处置原则，抓
住重点、突破难点，推动盘活存量企业真
正动起来、干起来。希望企业坚定信心

决心，保持发展定力，积极拓展市场，更
好助力全区经济社会高质量发展。

在随后召开的座谈会上，提案执笔
者介绍了提案提出情况，提案主办单位
汇报了提案办理落实情况，相关单位就
支持存量企业高质量发展情况进行了汇
报。在认真听取汇报发言后，郑立伟指
出，区政协选择“支持我区存量企业高质
量发展”作为重点提案，提案选题准、督
办力度大、办理效果好。希望广大政协
委员继续发挥党委政府和市场主体的

“桥梁纽带”作用，聚焦破解营商环境痛
点堵点难点，积极出谋献策，多提宝贵意
见，推动党委、政府和各级各类企业全方
位对接、无障碍沟通，为经济社会高质量
发展作出更大贡献。

郑立伟强调，相关部门要全面摸清
底数，对存量企业生产经营状况做到心
中有数、有的放矢，创造性挖潜增效打好

“存量牌”，把存量资源转化为优质增量，
实现资产可持续保值增值；

（下转3版）

郑立伟在开展重点政协提案办理专题调研时强调

拿出服务决心 提升服务质效 推动存量企业不断做大做优做强


